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5_BC_A0_E5_9F_BA_E9_c33_646098.htm 那天孙女帮我整理房

间时，拿了一张旧的收据来问我，这是什么收据，还要吗？ 

我拿起收据一看，呀，原来是一张我当年认购建业基金的收

据。上面清楚地写着：“今收到你认购的建业基金1000个单

位款项，每个单位1元。另加发行费0.05元。合计1050元。落

款是中国人民建设银行上海市分行。1993年” 看到这张收据

，当年的情景历历在目。 那是1993年11月，上海市政府特批

面向上海市中小学教师发行的建业、宝鼎以及金龙三个基金

，据说是为了提高教师的待遇。当时，为了把这件好事做好

，上海教育部门还专门成立了领导班子。随后采取抽签的方

式，确定每个区教师买哪个基金。我们徐汇区抽到了建设银

行承办的建业基金。 对于基金是什么东西，说句老实话，我

们95%以上的老师都不懂。所以，要大家拿出相当于2个多月

的工资去认购，还是比较难的。当时，银行过来的工作人员

说，基金就是由专家来炒股，赚来的钱每年分给基金持有人

。如果大家需要钱，基金也能够像股票那样抛售，一样是可

以赚钱的。另外，教育局领导也来劝导大家，这次发行基金

，是市领导为了提高教师待遇，专门优惠给老师的，是让大

家赚钱的，大家不要错过啊！ 专家和领导拼命地说基金有多

好，但我还是不十分放心。为此，我们还开了家庭会议，讨

论是否购买。我爱人极力反对，他说：“什么基金，就是旧

社会的股票。‘子夜’里那个老板就是为了股票跳楼的。”

但我儿子却认为可以买，他说：“邓小平提出的改革开放政



策，是我们国家未来发展的方向。所以，我相信邓小平，相

信国家政策，能够保证我国的经济发展，股市也是能够快速

成长的。”儿子还笑着说：“假如你不要，就让给我或者我

们共同投资？” 就这样我们最后还是决定购买了。现在想起

来，当时无论是领导，还是我们投资者，真的是可笑。把发

基金、买基金当做是改善某行业人员生活的一种途径，这是

真正的投资幼稚症。 买了建业基金以后，它一直没有上市，

也没有分红，而且也没有像现在那样每个星期公布基金的净

值，这让我们很不踏实，特别是股市的下跌，更是让我们这

些老师揪心。所以，老师们后来都有点耐不住了，纷纷找领

导讨说法，说是领导骗了他们，让她们的钱白白扔在基金里

，连银行利息也拿不到。有的老师还到教育局去诉苦，说是

儿子要结婚，老公生病住院要钱用，要求领导能把基金收回

去，钱拿回来。最后，有的老师就以低于面值的价钱，把基

金转让给其他同事。 但我一直没有动。因为自从买了基金以

后，我通过看书、看报，逐步地了解了资本市场，了解了投

资是怎么一回事。我对其他老师说，中国证券市场现在刚刚

开始，就像我们养儿子、女儿一样，随着它的慢慢成长、壮

大，它一定能够给我们无比的惊喜和回报。我们要相信国家

，相信党和政府，相信我们不会吃亏的。 1996年11月，关了3

年的建业基金终于上市了。当时建业一上市，就受到了市场

的热捧。乘着这股热劲，我们就把基金抛了，我赚了4000多

元。这样的收益，让我们这些穷教师一下子就有了富人的感

觉。与此同时，我也走上了投资之路。 十几年来，我长期投

资基金、股票，每当股市陷入低潮，人心涣散时，我就及时

出击，慢慢吸收基金和有价值的股票。因为，始终有个信念



支撑着我，相信党和政府，是永远不会放弃改革开放政策的

，相信我们的资本市场是不会停止发展、成长的。 我是个语

文老师，本来对经济并不十分懂。更不用说专业性强的股市

了。但自从投资了股市，买了基金、股票，我对经济、政治

以及股票就产生了十分浓厚的兴趣。我从股市的ABC开始学

习，通过看专业书，听专业讲座，不断同许多投资者交流，

逐步了解市场和股市。同时，我在课堂上，也常常向学生宣

传国家经济政策，灌输资本市场知识，扩大学生们的知识面

，受到了学生们的欢迎。在我的学生眼里，我成为了一个无

所不知的“专家”了。从前年开始，我的基金和股票，也随

着股市大涨，我的家庭资产大幅度地增加。去年买了房子，

陆续添置了现代化家具，彻底改变了生活。 如今，手拿这张

收据，我感慨万分。这张收据，记录了我们当时的幼稚，同

时，也记录了投资者和证券市场的成长。对我来说，也就是

从这张收据开始，迈出了我投资股市、改变人生的第一步。
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